
Le TeS s'installe à Vernier 
Avec l'achèvement des immeubles D, E et F du 
Blandonnel International Business Center (BIBC), 
ce sont quelque 600 nouvelles places de travail qui 
apparaissent sur VernÎer. A lui seul, le célèbre 
Touring Club Suisse, fort de près de 1,4 million de 
membres. en représente 430. Une bonne nouvelle 
à l'heure ou celles-ci sont plutôt rares. A ce titre. 
signalons aussi J'arrivée de la succursale genevoise 
du groupe informatique français Bull, soit une cin
quantaine de personnes. 

La venue du TeS est pour nous l'occasion de faire le 
point sur les gros employeurs verniolans. comme lors de 
l'arrivée des SIG en septembre 1995. En effet, avec plus 

de 1300 sans-emploi , les autorités ont décidé de faire 
de la lutte contre le chômage une priorité. La permanen

ce d'Aire-Le Ugnon ne suffit pas, d'où la constitution le 

26 novembre de l'association Vernier Intégration Emploi 

(VIE) qui développera les projets du Pacte pour l'emploi, 

et en la mobilisation du Conseil administratif afin de 

soutenir la venue de Pfister, par exemple. 
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Le Tounng Club Suisse a commencé il 
prendre possession de ses locaux à 
Blandonnet début octobre. avec la 
venue de son service informatique qui 
doit préparer le branchement de 
quelque 350 PC. 

Puis, entre le 15 novembre et le 15 dé· 
cembre. les autres secteurs du TeS, sis 
à la rue Pierr&-Falio 7-9, s'y installeront. 
Ce déménagement représente, avec les 
frais induits, un coüt d'environ 1,5 mil
lion de francs. Mais le mobilier et les 
équipements informatiques étant ré
cents, ils seront réutihsês une fois le 
réseau reconfiguré. 

Les équipes situées â Meyrin (service 
camping et cyclotourisme. ainsi qu'une 
petite imprimerie utrlisêe pour la docu
mentatton Interne) et à Gland (service 
sécurite routière. ainsi qu'un atelier de 
dêcorallOn qui s'occupe notamment des 
vitrines) suivront. de même que celle de 
la rue Pré-Jérôme (service d'administra· 
lion des sociétaires). Ce sont à terme 
environ 400 personnes pour 430 postes 
de travail qui seront à Brandonnet d'ici 
Noël. Leur masse salariale, selon Peter 
Meyer, directeur du TeS, est d'environ 
32 millions de francs. Mais il faut savoir 
qu'environ une cinquantaine d'employés 
sur 400 sont établis sur le canton de 
Vaud où Ils payent leurs impôts. Bref, 
l'on peut estimer à près d'un demi· 
million de francs les rentrées fiscales 
envisageables par le biais de l'impôt 
personnes physiques pour la commune 
de Vernier. Comparativement, les 
1300 employés des SIG rapporteraient 
près d'un million. 

Inauguration par Flavio Cotti 

Le promoteur Abraham ben David 
Ohayon avait ouvert le chantier de 
Blandonnet le 13 juillet 1995, après 
l'avoir repris de l'architecte· promoteur 
Jean·Pierre Magnin. Il s'agit d'une pre· 
mière étape, confiée à l'entreprise 
Indun!. En quelques chiffres précis, 
signalons qu'au total ce sont 18'284 m2 
de bureaux (dont 13'764 pour le TeS), 
4066 m2 de dépôts (dont 3548 pour le 
TCS) et 364 places de parking en sous· 
sol (dont 263 pour le TCS) qui ont été 
livrés. Le coût global des travaux est 
d'environ 65 millions de francs. Dans 
une seconde étape, la construction de 
2 à 3 immeubles administratifs totalisant 
environ 35'000 ml de bureaux, est 
prévue. 

Mais l'inauguration officielle du nouveau 
siège du TCS est fixée au 5 mars à 16h, 
Elie sera marquée par la présence du 
président de la Confédération Flavio 

Coltl, qui viendra ouvnr le Salon de 
l'auto. 
Outre le TeS, un étage de l'immeuble F 
a été loué à la Fédératioo routière inter· 

nationale, une organisation Qui regroupe 
toutes les entreprises et les associations 
(près de 600) s'intéressant à l'infrastruc· 
ture routière. Elle est représentée dans 
une centaine de pays et dispose à 
Genève d'un bureau de neuf personnes 
qui couvre j'Europe, l'Afrique et le 
Moyen·Orient. La FAI Quittera en janvier 
les locaux qu'elle occupe à la rue de 
Lausanne. 

Enfin, signalons bien entendu le nou· 
veau poste de quartier de la gendarme· 
rie. Il a été inauguré le 21 octobre der· 
nier en présence de deux conseillers 
d'Etat, Gérard Aamseyer et Philippe 
Jaya, ainsi que de l'ambassadeur da 
Guinée, pays avec lequel la police gene-
voise entretient des relalioos soutenues 
depuis 1993. Pas moins de 47 per. 
sonnes vont travailler dans ce poste qui 
couvre 18% du territoire genevois, soit 
notamment quatre cités (Meyrin, le 
Ugnan, les Ubellules et les Avanchets). 

Quelle évolution? 

Voici 2 ans et demi, lorsque nous avions 
consacré notre thème d'Informations 
Vernier à l'installation des SIG au 
Ugnon, nous avions relevé que 18 entre-
prises comptaient plus de 50 employés. 
Aujourd'hui, si l'on excepte les SIG et le 
TeS, qui sont des entreprises bénéfi· 
dant de statuts fiscaux particuliers, nous 

n'en comptons plus que 1S. L'entreprise 
Mabilia a en effet été mise en faillite VOICI 
quelques mois. Et Si ses activités sont 
reprises par la société Metalic SA. celle--

Phtl/II rcs 

d n'a pu réengager poor l'heure Qu'une 
vingtaine de personnes. En outre, le 
Grand Passage et Terre arts ménag8f5 
ont été absorbés, l'un par Globus, 
l'autre par Fust. et le nombre d'emplois 
sur Vernier en a pâti. 

Par ailleurs, une mauvaise nouvelle est 
tombée voici quelques semaines: l'en· 
treprise Genex va regrouper toutes ses 
activités dans ses locaux de Chêne· 
Bourg d'icI l'an 2000. Cela concerne 
pas moins de 160 personnes qui fabri· 
quent actuellement des boi1lers pour 
Rolex. Genex est Installée à Vernier 
depuis 1992 seulement, à côté de Virex, 
CeMe dernière était un de leurs sous· 
traitants, lequel s'occupait de polir les 
boîtiers. Virex occupait environ 80 per. 
sonnes lorsqu'elle a été absorbée en 
janvier 1995 par Genex. Globalement, 
Genex est l'un des principaux am· 
ployeurs du canton avec 550 collabora
teurs. 

Centenaire en 1998 

Deuxième employeur de la commune 
depuis l'Installation en septembre 1995 
des SIG au Ugnon, Givaudan·Aoure SA 
s'apprête à célébrer le centenaire de son 
site vernlolan en , 998. l'année sera 
marquée par d.verses manifestations, 
parmi lesquelles certaines S6f"OOt des11· 
nées spécifiquement aux Vern/olans. 
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Nous vous en reparlerons en détail dans 
quelques moiS. 

Givaudan·Roure est le premier groupe 
mondial de l'industrie des parfums el 
des arômes, avec un chiffre d'affaires de 
1770 millions de francs suisses. la 
société française Roure a été fondée 
en 1820 et la société sUisse Grvaudan 
en 1895. Toutes deux ont été inté
grées au groupe Hoffmann-la Roche 
en 1963. Elles ont fusionné pour 
former Givaudan-Roure en 1991, 
Précisons qu'en 1997. Giv8udan-Roure 
a fM l'acquisition de la société 
Tastemaker, mondialement réputée dans 
le domaine des arômes. 

Le siège du groupe est installé a Vernier. 
là même où les frères Léon et Albert 
Givaudan construisent leur première 
usine en 1898 pour démarrer la création 
de produits et la composition de parfu
merie. Il s'agit alors de fournir les PrinCI
pales maisons panSlennes. Vernier 
abnte, outre le siège du groupe 
Givaudan-Roure, son centre de produc
tion le plus important pour les matières 
premières aromatiques de synthèse et 
pour la parfumerie. Signalons que le site 
de près de 20 hectares comprend un 
locatalre~ la direction de Roche 
Consumer Health. une diVISIOn de 
Roche forte d'une quarantame de per
sonnes, responsable de la vente des 
prodUits sans ordonnance. Dernière pré
CISIQ(I: GIVaudan-Roure possède enVIron 
5500 employés dans le monde, dont 
1050 en SUISse (650 à Vernier et 400 à 
Dùbendorf). 
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Travaux pour la Suisse romande 

Vernier abnte aussi. au chemin lsaac
Anken, la dIViSion travaux de la SA 
Conrad Zschokke en charge de toute la 
Suisse romande, Cela représente près 
de 560 personnes sur un effectif d'enVI
ron 3000 personnes. En fart, la diviSion 
travaux comprend des sections: bâti
ment, génie civil, travaux publics-routes, 
démolition, travaux lacustres, mlcro
tunnelier. acquisition, transformations -
rénovatIOns, tubulaires - échafaudages, 
bétoncoupe, matériaux synthétiques, 
gypserle-pelnture, transports et engins, 
et bureau des méthodes. Sans oublier 
l'administration, les finances et les res
sources humaines. Le personnel basé à 
Vernier se répartit ainsi à fin octobre 
1997: 465 à l'el/ploltatlon et 92 à l'admi
nistration. Précisons que ce groupe a 
été fondé en 1872 par Conrad 
Zschokke, mals que son siège n'est 
à Genève que depuis 1912. Depuis 
lors, le groupe s'organise en cinq 
régions qui disposent chacune d'une 
très large autonomie opérationnelle. Le 
chiffre d'affaires du Groupe avoisine 
le millard, dont près du 20% est réalisé 
par la région Genève, y compris Rhône 
Alpes. 

Le secteur du bâhment reste bien repré
sente, malgré les déboires de l'entrepo
se Mangola en 1995 et de l'entrepnse 
Mablha cette année. En effet, outre 
Zschokke. troiS entreprises tirent leur 
épingle du jeu. L'entreprise familiale 
Rampinl SA & Cie vient de féter 
son cinquantième anniversaire. Son 
patron, Mario Rampini dispose de 

130 employes. "Nous avons été jusqu'à 
350 en 1985 lorsque nous faiSIons la 
gare de l'aéroport .. se SOUVient-il. Son 
entrepnse est active dans divers sec
teurs: entreprise générale, bâtiment (à 
son actif: une partIe des Charmilles, les 
Tulipiers, Eaux-Vives 2000. Palexpo. 
l'uslI'le de la SIP à la Zimeysa. Hewlett 
Packard, etc.), rénovation (ex. les hôtels 
Métropole et des Bergues ou encore les 
bains des PâqULS), génie Civil (ex. la zone 
industrielle de Mouille-Galand ou d.vers 
aménagements de l'autoroute de 
contournement), et enfin tes travaux du 
lac (ex. le dragage de la rade). 

Même nombre d'employés chez Maullni 
& Fils, devenu une SOCiété anonyme 
depuis le 1 er Janvier 1996. ..afin de 
facliller la successIOn â venir d'ici 5 à 
10 ans", selon Louis Maullni. Cette 
entreprise familiale réalise désormaiS 
90% de ses activités dans te gros 
oeuvre et 10% dans le géme civil. Ils 
sont parfois aussi promoteurs. Après 
avoir réalisé les 217-219 route de 
Vernier, ils sont en train de construire 
quatre immeubles locatifs de 3 étages 
sur rez au chemin de l'Esplanade, soit 
une quarantaine de logements. Et ils 
vont démarrer la construction d'un cin
quième immeuble au chemin des 
Myosotis. Il est vrai qu'ils ont fini l'impor
tant chantier des Charmilles et la pre
mière étape du Cycle de l'Aubépine. Un 
seul regret : .. Nous n'avons pas eu le 
mandat de la piscine couverte parce que 
nous étions 2% plus cher que Scrasa, 
malgré notre contribution fiscale non 
négligeable. D'autant que nous aurions 
pu nous aligner sur Jes tarifs de Scrasa ... 

Enfin, signalons le développement de 
l'entreprlse Seydoux-DMB SA, sise au 
Ugnon. Cette PME de 90 personnes 
environ a fait son trou en se spécialisant 
dans la rénovation: trllltement du béton, 
lutte contre la carbonatation, revêtement 
de sols, réfection des fissures dans les 
murs, etc. Charles Seydoux a démarré 
son entrepnse en mal 1985 et peut se 
targuer aujourd'hui d 'un chiffre d 'affaires 
de l'ordre de 10 millions de francs. 

Parmi les autres entreprises de ta 
construction, citons FrançoiS Cuénod 
SA, fondée voici dix-hUit ans à Vernier et 
qui est spécialisée dans la restauration 
de monuments (à son actif la restaura
tion de la cathédrale Saint-Pierre. le 
temple de SalOt-Gervals, la rTl3Json Tavel 
et le château de Pranglns). Ou encore 
Beton Bau SA qui s'est occupée d'une 
partie du gros oeuvre des Charmilles ou 
encore du nouveau centre commercial 
de Signy, en consortium avec Perret. 
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BijoUK et hOrlogerie 

Vernier n'a pas sur son sol d'entreprise 
horlogère en tant que telle. mais 
presque. Que cela soit Genex (du grou· 
pe Rolex). Boninchi ou Vaudaux, il s'agit 
d'industrie en liaison directe avec cette 
branche économique. Nous n'aUons pas 
revenir sur Genex, par contre voicI une 
brève présentation de Vaudaux SA Il 
s'agit en fait d'une manufacture de gai
nerie el maroquinerie, sise à l'avenue 
Louis-Pictet. C'est en 1908 que Marc 
Vaudaux fonda la maison qui porte son 
nom. Mais ce n'est qu'après l'arrivée de 
la 3e généfation qu'une nouvelle usine 
est construite à Vernier. en l'occurrence 
en 1972. AUJourd'hui. depUIS le 31 août 
1997, Jacques Vaudaux assume désor
mais seul la direction gênérale, tandis 
que sa fiUe, Isabelle, a repris la direction 
commerciale, 

Onentée dès son origine vers les horlo
gers les plus prestigieux, tels que Pate\< 
Philippe, Rolex ou Piaget. la maison 
Vaudaux collabore aussi avec des 
grands noms de la joalilerle, tels que 
Fred, Van Cleef & ArpeIs ou Mouawad. 
Vers la fin des années 80, sur demande 
de louis VUÎtton, elle développe un 
secteur de petite maroquinerie de luxe. 
Mais un des fleurons de la maison 
Vaud aux est son service de gainerie 
personnalisée, En 1991, l'entrepose a 
construit un second bâtimenl Qui abrite 
les ateliers de montage et les stocks, 
Son chiffre d'affaires est d'9I1vlron 
15 millions de francs. 

Quant à l'entrepnse Bonlnchl SA, elle 
occupe la place de leader du secteur 
des remontoirs el des poussoirs de 
montres, EUe est Installée â Châtelaine 
depuis , 929 déjà, Elle fournit les plus 
grandes marques de l'horlogerie suisse, 
Son chiffre d'affaires se stabilise autour 
de 30 millions de francs, 

Industrie 

D'autres petites industries se situent 
encore sur notre commune, telles Kugler 
Bimétal SA et Compac SA, Kugler 
Bimétal SA a pour spécialité un procédé 
de coulée par gravité: l'application 
d'une fine couche de bronze sur de 
l'acier. Un produit Qui équipe tous les 
trains d'atterrissage, les turbo-chargeurs 
d 'ABS, les nouvelles locomotives, les 
marteaux-piqueurs, etc. ..Notre chiffre 

d'affaires est ef"I légère progression à 
12 millions en 1997 el nous souhaitons 
atteindre 13 millions l'an prochain .. 
déclare, confiant, Jacques Kug!er, prési
dent du conseil d'administration de 
Kugler Bimétal SA, Relevons que Kugler 
Simétal appar· tient à 100% à la famille 
Kugler, Par contre, Kugler Robinetterie 
SA appartient à 51% à la holding Kugler 
et à 49% à Similor, 

A propos de Compac SA, deux mots; 
installée depuis 52 ans à Vernier, cette 
société fabrique des appareils de mesu
re pour les machines d'outillage, entre 
autres, 

Imprimerie et Prozac 

On ne saurait oublie!' le secteur de 
l'imprimerie, sans lequel ce Journal ne 
verrait pas le Jour, 

Rappelons tout d'abord la présence 
de l'ex-imprimerie de feu le Quotidien 
.. La Suisse .. , laquelle a été rebaptisée 
.. Cenlre d'impression Edipresse Ge
nève .. , soit CIE. Un souci à brève 
echéance: le Journal de Genève esl 
imprimé actuellement à Vernier au CIE, 
Mais à l'avenir, une fOÎs la fusion avec le 
Nouveau Quolidlen effectuée, soit 
d'Ici au printemps 1998, «le Temps .. 
sera semble-I-II produit à BussignV, Il 
pourrait donc y aVOir un certain nombre 
de licenciements ou de transferts 
de p:)ste. le Syndicat du livre et du 
papier parle de la suppression de 20 à 
25 postes. 

Plus réjouissant: le développement de 
SRO-Kundig SA, qui vient d'ailleurs 
de décrocher le mandat d'impression 
du Mémorial du Grand Conseil à partir 
du 1- janvie!' 1998. Ce contrat, qui dure 
4 ans, représente plusieurs millions de 
francs, Installée depuis 1985 à Châte
laine, cette Imprimerie est le fruit de la 
fusion entre SRO (Service Rapide Offset) 
qui était à la rue Caroline et Kündig, la 
plus vieille imprimene de Genève, sise 
rue du Vieux-Collège, Elle imprime entre 
autres .. Informations VernIer-. 

Le secteur pharmaceutique est aussi 
représenté, même si les laboratOires 

5 



Le TeS s'installe à Vernier 

Les principales entreprises établies sur Vernier 

SIG 
Givaudan~Roure 

SA Conrad Zschokke Travaux 
TCS 
Migras 
Jumbo Blandonnet SA 
Genex SA 
Vaudaux SA 
Boninchl SA 
Ramplni & Cie SA 
Maunn! & Fils 
EU Ully SA 
CIE Centre d'impression 
Seydoux-DMB SA 
Robeca Bank (Suisse) SA 
Kugler SA 
SRO-Kundig SA 
BuU (Suisse) SA 
Angst & Pflster SA 
Ferronnerie Genevoise SA 
Roche Consumer Health SA 
Compac SA 
Treyvaud Interdean SA 

Sauter sont fermes depuis fin 1995. En 
effet. la socleté Eli Ully, présente sur tout 
l'hémisphère. a deux sociétés sises à 
Vernier. EII Ully Export SA (90 personnes 
chargéeS de la vente, du marketing et de 
"administration pour le Moyen-Orient. 
"Afrique et l'Europe de l'Est) et En Ully 
(Suisse) SA (15 personnes pour le mar
ché domestique et 20 délégués). Cette 
société américaine a été fondée en 1876. 
Avec 30 000 employés à travers le 
monde, elle fabrique des produits phar· 
maceutiques et vétérinaires. Elle est lea
der dans le traitement de la dépression 
avec le Prozac. En Ully est égalemenllrès 
bien placée en ce qui conceme la lutte 
contre le diabète (c'est elle qui a Introduit 
le premier médicament à base d'insuline), 
les produits antibiotiques et les produits 
cardkrvasculaires. 

Eli Ulll. WIll!' mu/luttiIÎ/lnull' du j('f Il'IU plu",nu 
u."'qu~ 
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13DO 
650 
557 
400 
300 
184 
160 
150 
130 
130 
130 
125 
112 
90 
80 
60 
50 
50 
43 
42 
41 
40 
40 

Restaurants Manara SA 
Jean-Marc & Dominique Cerutll 
Boccard Parcs et Jardins SA 
Coop-Genève 

38 
37 
37 
37 
37 
35 
34 
34 
33 
33 
32 
31 
30 
30 
28 
27 
27 
27 
26 
26 
26 
25 
25 

Procosa SA 
Edouard Brique & Cie 
Dell Computer SA 
Ambrosetti Ingénierie SA 
8inggeli & Muhlebach SA 
Garage de l'Athénée 
Cogerlm 
Garage Emil Frey SA 
Entreprise François Cuénod SA 
Beton-Bau SA 
ASS Architectes SA 
Hennes & Mauritz SA 
Ch. Jérome & Cie 
Interia SA 
Cenlre Balexert SA 
Jean·Pierre Conti 
Mathys Expo SA 
Temsa SA 
Pharmacie Principale 

Le plus grand centre commercial 
Impossible de ne pas parler de l'agran
dissement du Centre commercial de 
Balexert. En mains de la Migras à 100% 
depuis le printemps 1996, ce centre va 
passer de 50 à 100 commerces d'ici 
deux ans. Une première étape s'achèvera 
au printemps 1998, et va permettre 
l'Installation de 5 ou 6 nouvelles bou
tiques. Puis en septembre 1998, près de 
i 0 autres suivront. Enfin, l'extension du 
centre ouvrira en deux temps: au prin
temps 1999 pour les commerces (environ 
10 grandes surfaces), et à l'automne 
1999 pour les dix salles de cinéma (dont 
J'exploitant sera Village Roadshow, un 
groupe australien). Enfin, dernière étape: 
à la mi-I999, les locaux de l'ancien 
Grand Passage seront transformés. 115 
rouvriront à fin 2000 et seront sur deux 
niveaux, d'où l'apparition encore de 
30 nouveaux. commerces. ~De 450 à 
480 personnes qui y travaillent actuelle
ment, le Centre passera à plus de 700. 
Avec une surface louée de 55'000 m2, y 
compris les cinémas, il deviendra le 
2- plus grand de Suisse, après celui de 
Glatt (ZH) .. relève Pierre Kunz, directeur 
général du Centre commercial. L'ensem
ble de ces transformations, non compris 
les aménagements Intérieurs des cam· 
marces et des sa[les de cinéma, re· 
présente un Investissement d'environ 
105 millions de francs, 
Outre le Centre commercial de Balexert, 
la route de Meyrin est aussi bordée par le 
complexe abritant Jumbo et Interio, 
ouvert en novembre 1984. A ce propos, 
Pfister est prêt à s'installer dans le même 

secteur, mais dans la boucle forrnêe par 
le chemin de l'Etang. La commune est 
décidée à soutenir l'Implantation de cette 
entreprise quI permettrait l'arrivêe de 
130 emplois, dont 90 nouveaux pour le 
canton, ~Cette entreprise a joué le leu 
avec la commune, notamment en révi
sant à la baisse l'ensemble de son projet 
afin de tenir compte des remarques des 
riverains», relève la conseillère adminis
trative Gabrielle Falquet. 
En attendant de voir ce dossier aboutir, 
espérons que la zone de Mouille-Galand 
va pouvoir accueillir de nouvelles entre
prises. En effet, à ce jour, seule l'entrepri
se Treyvaud Inlerdean SA, spécialisée 
dans le déménagement international, s'y 
trouve. Anivée en décembre 1995, au
paravant elle se situait route des Jeunes 
7, elle a été fondée en 1973 et compte 
aujourd'hui une quarantaine d'employés, 
Pour bâtir son bâtiment, Jean-Marc 
Treyvaud a investi prés de 6 millions de 
francs ... Nous grandissons lentement en 
grignotant des parts de marché. Ainsi, 
dans le déménagement international, 
nous avons 25% du marché... Cette 
entreprise met sur pied des déménage
ments dans le monde entier pour des 
organisations internationales, des mis
sions étrangères ou encore des sociétés, 
telle Hewlett Packard. Notre tour d'hori· 
zon s'achève Ici. ESpérons Qu'en 2000, 
nous pourrons nous rêjouir de compter 
sur notre commune de nouvelles et floris
santes entreprises afin de pouvoir à la 
fois redresser nos finances et aider à la 
réinsertion de nos chômeurs. 

Serge Guertchakoff 



Conseil municipal Séance du 14 oclobre 1997 

Le président du législatif, Ernest Greiner. indique que 
les autorités ont commencé à recevoir un certain 
nombre de plans concernant le cadastre du bruit. Au 
chapitre des communications du Conseil administratif, il 
est annoncé un effectif scolaire pour l'année 1997-1998 
de 3102 éléves (3071 en 1996). 

l 'ordre du jour prévoit ensuite le vote d'une demande 
de crédit de 115'000 francs relative à .. l 'amélioration de 
la gestion des coûts de téléphone». Elle est renvoyée à 
l'unanimité en commission. Bernard Buntschu (adg) 
estime à ce propos prématuré l'achat d'appareils. Il 
relève notamment J'absence d'indication quant aux 
coûts connexes, notamment la formation du personnel. 

Unanimité aussi en faveur de la vente de la parcelle 
1710 (feuille 50/chemin des Vidollets) au prix de Fr. 
200.- le m2, soit un total de Fr. 65 '600.-. Il en résulte 
un gain comptable pour la commune de Fr. 20'104.-. 
Signalons qu'il s'agit de formaliser un protocole d'ac
cord signé en mai 1987. 

Ecole de musique 

Les élus décident à l'unanimité (abstention de Georges 
Baechler) d'accepter te legs fait à la commune par feu 
Charles Christen, ainsi que d 'accepter la charge de 
créer une école de musique (piano, violon, chant) dont 
les modalités seront à convenir entre la commune et 
l'exécuteur testamentaire. La parcelle 421, sise chemin 
Ou-Villard 3, sera mise en vente. Avec le fruit des inté
rêts des placements effectués avec te produit de cette 
vente, soit une somme estimée à 25'000 francs par an. 
une école de musique sera subventionnée. 

Prêt à la FMCV 

Longue discussion et vote partagé (19 pour et 13 abs
tentions : soc, 2 verts, 1 lib) pour un objet plus sensible: 
l'octroi d'un prêt de 1,1 million de francs à la Fondation 
des Maisons Communales de Vernier (FMCV). Il s'agit 

d 'un prêt d 'une durée maximale de cinq ans à 4% 
contre lequel la commune recevra une hypothèque de 
800'000 francs sur l'immeuble 28 rue du Village. Cette 
délibération a été assortie de la clause d'urgence, la 
FMCV se trouvant à court de liquidités pour honorer ses 
prochains engagements échéant le 5 novembre 1997. 

Plan directeur 

Unanimité à nouveau autour du Plan directeur commu
nal de Vernier, tel que présenté dans le rapport final du 
bureau Urba-Plan. Rappelons que le plan actuel datait 
de 1979 et commençait à n'être plus du tout adapté. Ce 
plan sera utilisé comme référence entre les autorités 
cantonales et communales pour l'étude et la conduite 
des projets relatifs au développement de Vernier. 
Rappelons que la mise au point et le vote de cet objet 
étaient l'une des priorités pour cette législature de notre 
Exécutif. 

Projet de budget 

Après diverses questions orales, le conseiller adminis
tratif Christophe Isell présente le projet de budget 1998. 
Nous y reviendrons en détail dans le numéro 
d'Informations Vernier à paraitre le 6 février. Sachez 
qu'il présente un montant de Fr. 53'879'723.- aux 
charges (en diminution de 1,83%) et de Fr. 
52'937'605.- aux revenus (en diminution de 3,55%), 
soit un excédent de charges de Fr. 942 '118.-. Ce pro
jet a été envoyé pour étude en toutes commissions 
réunies. 

Enfin, la fixation des jetons de présence des conseillers 
municipaux pour 1998 et la modification provisoire des 
statuts du personnel ont été envoyées en commission 
des finances. Ultime vote à propos d'une réfection d 'ur
gence des saUvages (pièces de bois supportant le plan
cher) de la ferme Bourquin. Par 30 oui, un refus (lib) et 
une abstention (rad), un crédit de Fr. 95'000.- a été 
voté. 

S.G. 

Conseil municipal Séance du 18 novembre 1997 

C'est en présence d'un public venu nombreux qu'Ernest 
Greiner. président du Conseil municipal, ouvre cette 
séance. Suit le chapitre des communications du Conseil 
administratif. Population: à fin octobre, notre commune 
comptait 29'027 habitants, en diminution de 113 par 
rapport à fin août. Chômage: 1388 sans-emploi étaient 
inscrits à fin septembre sur la commune. 

Parmi les communications de l'Exécutif, relevons 
encore: 

- Le Conseil administratif a décidé d'écrire à tous les 
partis politiques pour les inciter à respecter les empla
cements prévus pour l'affichage à l'occasion des 
opêrations électorales. En cas de débordement, il leur 
sera facturé les frais de nettoyage. 

- Le Département de l'intérieur a procédé à un sondage 
au printemps dernier auprés des communes concer
nant la procédure en matière de naturalisation. Notre 
commune a été la seule à avoir proposé la suppres
sion de toute forme de préavis communal. 33 com
munes souhaitent que les exécutifs communaux se 
prononcent sur les dossiers et 11 communes (dont la 
majorité sont des communes Urbaines) sont pour 
maintenir les compétences actuelles des conseils 
municipaux. Compte tenu du nombre de dossiers 
traités par ce dernier groupe, le département a décidé 
de maintenir la procédure actuelle. 

- Suite à l'accident survenu à une élève du CO Renard 
le 13 octobre dernier, des travaux d'urgence ont été 
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Conseil municipal Séance du 18 novembre 1997 

entrepns afin d 'éVIter que les bus dOivent a l'avenir 
manoeuvrer sur le parking. Pour que ce genre d'acc,
dent ne se reproduise plus et éviter que les élèves ne 
doivent traverser la route, une demande est en cours 
auprès de "Office de la circulation et des transports 
afin de créer un nouvel arrêt le long du chemin de la 
Source-St-Jean. 

Permis C 

Le statut du personnel de l'administratIon municipale 
prévoit des restrictions quant â la possibilité d'engager 
une personne de nationalité étrangere. L'article en ques
tion prévoit que cette possibilité existe lorsque aucun 
candidat genevois ou confédéré ne remplit les condi
tions fixées. le nouveau conseiller munIcIpal Jean-Pierre 
Thorel (S) estime injuste cet articlo. Il souhaIte que 
désormais la commune puisse engager les titulaires de 
permis C .. qui offrent toute garantie de moralité et satis· 
font aux exigences de la fonction ... Et de citer le cas de 
chauffeurs aux TPV qui ne peuvent être définitivement 
engages umquement parce qu'ils ne sont pas Suisses. 
La prise en considération est acceptée par 30 oui, 2 non 
(1 L, 1 R) et une abstention. Cet objet est envoyé pour 
étude en commission. 

Le même élu propose ensuite une seconde modification 
des statuts du personnel. .. Nous vous proposons 
d 'adopter une modification du statut du personnel pré
voyant que les heures supplémentaires ne soient plus 
payées, mais remplacées en temps à raison d'une heure 
de congé par heure de travail supplémentaire... Cette 
proposition est également envoyée en commission par 
29 oui, 2 non (R) et 2 abstentions (1 PDCI1 A). 

Bois tropicaux 

Deux motions sont ensuite proposées, l'une d'Olivier 
Jung (E) à propos des bois tropicaux, l'autre de Jean
Pierre Thorel (S) concernant l'établissement des budgets 
communaux. Par 21 oui, 11 non (L, R, PDG) et 2 absten
tions (1 PDC! l L), la motion d'Olivier Jung est acceptée. 
Elle invite le Conseil administratif à adopter des direc· 
tives générales de renonciation aux bois tropicaux pour 
les constructions réalisées directement ou commandées 
par les différents services de l'administration. Ces direc
tives devront prendre en compte tant les matériaux de 
construction et d 'aménagement intérieur des bâtiments 
(écoles, maisons communales, etc.) que les installations 
des parcs et jardins publics (bancs, sièges, tables, clér 
tures) et autres objets en bois (cercueil par exemple). 
L'Exécutif est aussi invité à entreprendre les démarches 
nécessaires pour que la commune adhère à l'Alliance 
pour le Climat et intègre le -Manifeste des villes euro
péennes concernant l'alliance avec les peuples indiens 
d 'Amazonie" dans la politique comrrunale. 

La proposrtion de Jean-Pierre Thorel est également 
acceptée, pUIS envoyée au Conseil administratif par 
25 oui, 4 non (R) et 4 abstentions (L). Le Conseil admi· 
nistratif devra doter l'administration muntcipale des 
moyens techniques nécessaires (par le biais d 'un logi
ciel) pour pouvoir suivre de façon mensuelle l'évolution 
des dépenses par rapport au budget voté. 

e 

Personnes handicapëes 

UnanimIté par contre pour un postulat de Bernard 
Buntschu (ADG) et Michel Monod (ADG) relatif à la créa· 
tlon d 'un service auxiliaire pour personnes souffrant d 'un 
handicap. Ces dernières devront pouvoir être ainSI Inté· 
grées, et ce quel que soit le service communal. 

Suivent trois résolutions. Chantal Longchamp (ADG) a 
fait cosigner son texte par un représentant de chaque 
groupe. Sa résolution est logiquement votée à l'unanlmi· 
té. Elle demande au Grand Conseil d'exiger de la part 
des distnbuteurs et des vendeurs qu' ils avertissent les 
consommateurs de la nature réelle des boissons premix, 
en indiquant plus lisiblement le nom du spiritueux conte-
nu, notamment. Ces boisssons contiennent générale
ment 85% de limonade ou de cola et 15% d'alcool fort, 
du sucre et du gaz carbonique dont on sait qu'ils acce. 
lèrent le passage de l'alcool dans le sang. 

Une résolution présentée par Jacques Dupré (5) et Alain 
Charbonnier (5) propose la mise sur pied par la commu· 
ne d'une fête de fin d 'année en faveur des enfants du 
centre de réfugiés des Tattes. Elle est rejetée par 15 voix 
(3ADG, L, A, PDC), t3 oui (S, E, 3ADG) et 5 abstentions 
(4S, tPDC). 

Enfin, les élus votent â l'unanimité deux douzièmes 
provisionnels pour 1998, afin de permettre à l'admi
nistration municipale de Vernier de fonctionner 
pendant les premiers mois de l'année prochaine, le 
temps que le budget 1998 soit voté et approuvé par 
le Conseil d'Etat. Finalement, Ernest Greiner demande 
une minute de silence pour les vÎctimes de l'attentat 
de Louxor. 

S.G. 



Avis officiels 

Fermeture de fin d'année 
Adminis trat ion municipale 
Les bureaux et chantiers de l'administration sont fermes du 24 décembre 1997 à 12 heures au 4 janvier 1998 
inclus. Réouverture lundi 5 janvier à 9 heures. 

Etat civil 
En cas d'urgence (décès, inhumation, naissance) veuillez téléphoner à: 
Mme Laurence BERNILLON (du 24 au 28.12.97) tél. 758.48.49 

Mme Michele MULLER (du 29.12.97 au 05.01.98) tél. 733.72.35 
ou M. Robert BORGIS tél. 970.13.60 

Service de voirie 
La levée des ordures ménagères aura lieu les lundi 22. mercredi 24, vendredi 26. lundi 29 et 
mardi 30 décembre 1997. 

La tournée du mercredi 31 est supprimée. 
La collecte des déchets encombrants et métalliques se fera régulièrement les mardi 6 et jeudi 8 janvier 1998. 

TPV- TPG 
Horaire du samedi 
Pas de service 

les 26, 27, 29. 30 et 31 décembre 1997 et 2 et 3 janvier 1998 
25 décembre 1997 (NoëQ et 1- janvier 1998 (Nouvel-An) 

La Commune de Vernier 
propose à toute personne intéressée par 

L'emploi, un accueil 
chaque lundi et chaque jeudi 

de 9 h à 12 h 

v aux jeunes en début de carrière 
v aux adultes préoccupés par l'emploi 
v aux femmes décidées à reprendre une activité 

professionnelle 
v à tous les chômeurs et chômeuses 

Information - Accueil - Soutien 

Nous mettons à votre disposition: 

... téléphone ... photocopieuse 

... PC .... journaux 

* * * 
Apéritif de fin d'année 

Jeudi 18 décembre dès 11 h 00 

N'hésitez pas à venir vous informer 
à l'accueil chômeurs et ch6meuses 

MAISON DE QUARTIER D'AiRE-LE LIGNON 
Ch. Nicolas-Boguefet 12bis - 1219 AïRE - Tél. 970.06.93 

Médailles pour chiens 1998 

Dès à présent, les médailles sont délivrées par 
les postes de police municipale et à la Mairie de 
Vernier. Ne pas oublier l'attestation d'assurance 
pour 1998 et le carnet de vaccination muni de 
l'autocollant de couleur rouge, 

CoOt de la médaille : Fr. 43.50 

Route do Vern..,..- 1 ~ 1 
I~I..\ \'emJ~ 

T~l. 7962101 

(Centre de rencontres 
pour ados) 

Dès le 1e, novembre, nouvel horaire 

Mardi 

Mercredi 

Jeudi 

Vendredi 

Samedi 

16 h 

14 h 

16 h 

17 h 

13 h 

19 h 

19 h 

19 h 

23 h 

18 h 
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Inauguration des parcours mesurés 

Quelques informations 
complémentaires 

Ces parcours ont été choisis par Ernest Grelner, président du 
Conseil municipal el multiple vainqueur de la Course 
pédestre de Bernex, ainsi que par le conseiller administratif 
Marc-Henn Brélaz. Ils utilisent des chemins existants, mais 
qUI onl été remis en état par le service des sports de la com
mune de Vernier. Cette dernière a également installé des 
piquets à la ml-novembre qUI , d'une part. indiquent la distan
ce parcourue en kilomètres, d'autre part , montrent le par
cours à l'aide d 'une flèche blanche (s'il s'agit du parcours 
de 10'650 ml, rouge (celui de 5750 m) ou bleue (2300 ml. En 
ou1re. qualre grands panneaux ont été posés, SOit un à 
chaque départ (près de Gi'oJaudan, face au Centre sportif du 
BOI$-des-Frères et en bordure du BOls-des-Fréres) et un sup
plémentaire face à Givaudan, du côté de Bernex. Bref. l'in
vestissement total pour la commune avoisine les 8000 francs. 

Discours d'Ernest Greiner, 
Président du Conseil municipal 

.. Est-ce le hasard qui a voulu qu'un parcours mesuré s'instal
le sur le territoire de notre commune? Eh non. C'était tout 
d'abord une offre de la Fédération suisse d 'athlétisme adres
sée à la Ville de Genève. Comme Genève possède déjà un 
parcours mesuré à Vessy, eile a gentiment transmis cette 
requête à nous autres, Verniolans, par la voix de Messieurs 
Benoit et BUnlschu, de la Direction du Service des sports de 
la Ville de Genève. Quand on cannait l'impact de la course de 
l'Escalade où environ 800 participants sont de notre commu
ne, il était tout à fait logique que nous réflechissions sérieuse
ment à cette offre. La possibllité de pouvoir utiliser des che
mins pédestres eXistants et surtout le très grand nombre de 
participants verniolans à la course de l'Escalade ont fait pen
cher la balance en faveur de la création de ces parcours ici à 
Vernier. Merci Monsieur Brélaz d 'avoir compris ce message 
de nombreux coureurs populaires. Ces coureurs anonymes, 
mais heureux, peuvent dorénavant améliorer leur forme phy
sique et leur bien être. 

C'est le baron Pierre de Coubertin qui a lancé la célèbre 
phrase: l 'essentiel, c 'est de participer. Pourquoi ne pas chan
ger cette phrase pour cette inauguration en déclarant: l'es
sentiel, c'est de le parcourir. Et si possible en paix avec soi
même et avec les autres utihsateurs. 

Je ressens une grande joie aujourd'hui, non seulement pour 
moi, mais surtout pour la population de Vernier et des envi
rons, qui aura des parcours de rêve à sa disposition. Ces d if
férents parcours sont uniques par leur beauté naturelte, du 
fait notamment qu 'ils cheminent te long des magnifiques 
nves du Rhône. 

J'espère que beaucoup de futurs utilisateurs s'identifieront au 
RhOne qui, né d'un glacier, achève sa course dans la 
Méditerranée, au chaud et dans la culture latine, Le coureur à 
pied n'est-il pas un peu la même chose? Lorsqu'il commen
ce à courir, son corps est rigide et froid , et au fur et à mesure 
qu 'il continue de courir, son corps se libère, se réchauffe et il 
termine presque dans un autre état. 

Un débutant qui commence à courir souffre souvent de cour
batures, mais avec un entraînement régulier, il sent qu'il est 
en meilleure forme. Etant un homme moderne, il est exposé à 
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des atteintes diverses ; bruit, stress, etc. Dans ces condi tions, 
s'oxygéner est l'idéal pour retrouver sa sérénité. Ne dit-on 
pas : Mens sana in corpore sana? 

Au nom de 10us les sportifs connus et anonymes, je vous dis : 
merci de nous avoir compris ! 

Discours de Monsieur le Conseiller 
administratif Marc-Henri Brélaz 
.. Comme je l'ai déjà dit lors de l'inauguration de la pisctne 
couverte du Ugnon au mois de mai dernier, la Commune de 
Vernier bouge. Elle ne bouge certes pas avec fracas, mais 
elle bouge selon ses moyens, selon ses possibilités. 

Aujourd 'hui , nous sommes fiers de pouvoir offrir à chacun 
une nouvelle possibilité de se faire du bien, de s'aérer, de 
découvrir des sites protégés. mais ô combien remarquables, 
où la faune et la flore bien particulières des bords de rivières 
seront là pour agrémenter des moments de détente et de 
décompression absolument indispensables dans la vie trépi
dante et stressante que nous connaissons tous. Il est néces
saire pour t'être humain de retrouver des sensations inhabi
tuelles et enrichissantes. 

Voilà l'exemple-type de réalisation qui, je le souhaite, sera 
très fréquentée, qui peut être conçue en très peu de temps et 
avec des moyens financiers très restreints. Et pourquoi avoir 
choisi cette discipline, me direz-vous ? Il Y a trois raisons 
essentielles à cela, 

La première est avant tout liée à un phénomène de société où 
l'on constate que de plus en plus de gens s'adonnent â la 
course à pied . Nous savons par exemple que près de 800 
Verniotanes et Verniolans participent à la Course de 
l'Escalade, d'où nous est venue cette idée de mettre à dispo
sition de nos administrés un parcours, ou plutôt trois par
cours, grâce auxquels ils pourront s'entraîner et parfaire, s'ils 
te désirent, leur condi tion physique ou simplement courir 
pour le plaisir, 

Deuxièmement. et en cela je liens à les remercier personnel
lement et comme il se doit, nos deux partenaires sur le plan 
territorial, la Ville de Genève mettant gratuitement à notre dis
position le Centre sportif du Bois-des-Frères, où les coureurs 
trouveront des vestiaires et des douches, ce qui n'est pas 
négligeable, l'autre êtant la Commune de Bernex qui a 
accepté qu'une partie de nos parcours sillonne sa campagne, 
ceci pour diversifier quelque peu les contraintes du circuit. Il 
est certain que sans notre étroite collaboration, cette réalisa
tion n'aurait pas vu le jour. 

Enfin, troisième et dernière raison, Avec un site aussi admi
rable et propice, nous étions en mesure, sans aucun aména
gement particulier, de mettre à disposition du public un 
endroit pour se détendre à proximité de fortes concentrations 
d 'habitants. 

En définitive, le crois que c'est ça t'essentiel: réaliser quelque 
chose de durable, pour un grand nombre d'utilisateurs et à 
moindres frais, 

Je ne voudrais pas terminer ce message sans remercier très 
chaleureusement nos partenaires : la Ville de Genève, la com
mune de Bernex, la Fédération suisse d'athlétisme, 
l'Association olympique suisse, la Société du Sport-Toto, 
l'Assurance La Bernoise, sans oublier les élèves des écoles 
de Vernier, ainsi que les enseignants et les inspectrices, les 
services communaux, et plus particulièrement le service de ta 
voirie et celui des sports, qui ont collaboré d'une façon 
exemplaire à cette réalisation, 
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Promotions civiques 1997 

Afm de permettre aux Jeunes Vernlolans qUI atteignent leur 
maJontê ciVIque de rencontrer tes autorités municipales, 
celles-cI les Invitent a une peille mamfestatlon, mOins proto
colaire que celle, offiCielle, au Victona-Hall. 

C'est amsi que pour 1997, 194 Jeunes ont été invites et 
55 d 'entre eux ont rêpondu affirmativement à l' invitation, dix 
s'étant excusés de ne pouvoir participer. C'est en définitive 
44 Jeunes. SOtl 25 lilles et , 9 garçons, qui se sont retrouvés, le 
vendredi 7 novembre dernier. dans la salle du Conseil munici
pal de Vernier, accueillis par le Conseil administratif et une 
douzaine de consedlef's municipaux. 

Après aVOIr salué tes partICipants, M. Christophe ISEU, Mwre. 
a presenta, SUCCinctement. rorgamsatlon politique de la com
mune, ses structures et son admnlstrahOn 

S'adressant à ces jeunes. M. Ernest GREINER. Président du 
Con sel' municipal, leur rappelle qu'ils vont atteindre [a majori
te CIVIque, une étape Importante de leur Vie, celle ou Ils auront 
le droit d 'élire et d 'être élus, le droit d ·accepter ou de relus8f" 
des lois 

.. Dans une famille, la femme est le powoir, l'homme le peuple 
et les enfants l'oppositIOn". En rappelant cette citallon un peu 
humonstique. M. GAEINER reprendra le sUjet de l'opposition, 
élément essentiel de la democratle, souvent manifesté sous 
cette forme par la Jeunesse. ~ Mals, poursuit-il , opposition veut 
aussi dire ne pas bouder, ne pas conSidérer d 'emblée les 
autres comme des Idiots. S'opposer, c 'est aussI prendre la 
peine d 'étudlef les questions, de savoir discuter ... En souhai
tant que chacune el chacun ail le courage de l'opPOSition, 
maiS aussi le courage d ·accepter l'OPPOSItion et surtout de la 
discuter, M. GREINER termine en souhMant à tous bonne 
chance pour réuSSir a trouver leur chemin dans le labyrinthe 
qu 'est la vie, pour déjOuer les pièges, revenir en arrière, bifur
quer, ralentir, etc. 

Au nom du Parlement des jeunes, Mlle Valéne SCOLlO sou
haite la bienvenue aux Jeunes citoyennes et citoyens en S'Inter
rogeant sur le sens du ciVisme et de l'engagement personnel. 

l'luxa 1 \ 

Après une vIsite du bâtiment de la mairie, les participants se 
sont rendus à la salle communale de Vernier-PIace pour une 
agape amicale avec un pâté en croûte en entrée, raclettes à 
gogo et salade de frurts, réception préparée par M. Marc
Henri BRELAZ, Conseiller administratif, et servie par des 
conseillers municipaux. 

Un souvenir, SOUS forme d 'un stylo aux armoines de la corn· 
mune et d 'un abonnement à la piscine pour la saison d 'été 
1998. a eté remIS à chaque partlClpanl. 
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Projet ccVotation)) 28 septembre 1997 

L 'origine du projet : 
Par deux lOIS déjà, Je peuple a refusé, ici à Genève, J"octroi du 
droIt de vote aux étrangers. DepuiS une année, différentes com
munes ont demandê au Grand Conseil de rouvnr le dossier. En 
ce qUI concerne la Commune de Vernier, le PJV (Parlement des 
Jeunes de Vernleq a contacté les dIfférents partis afin qu'Ils pré
sentent la résolution en questloo lors du Conseil municipal de 
juin 1996, Conseil mUniCipal lors duquel elle a êtê acceptée. 

Dans les mois qui ont suivi, une nouveUe question s 'est posée, 
celle d'ag,r pour favoriser l'aboutissement futur de l'idée car 
nous sommes parfaitement conscients que les mentalités êvo
luent lentement. 

Autour de nous, les discussions sur le sujet nous dormaient rai
son , l'ItalIe en est un excellent exemple. 

Le principe d 'un Parlement des jeunes étant d 'être ouvert aux 
Jeunes de toutes origines et de tous horizons, Il était normal de 
nous sentir concernés et naturellement l' idée d 'organiser une 
votation consultative à laquelle seuls les étrangers seraient 
appelés à voter nous est venue au printemps 1997. 

Le projet: 
A la base, il s'agissait d 'organiser une consultation sur les 
mêmes sUlets et le même week-end que les votations fédérales. 

MaiS PUISQue nous avons passé deux bons mois unIQuement à 
chercher à obtenir les noms des personnes concernées -
puISque nous nous heunrons à des servK:es qUI inVOQuaient une 
101 qUI ne nous touchait absolument pas - nous nous sommes 
rendu compte de la dlfflCUné d 'une telle réalisation et la déciSIon 
a êté prise de leur demander ce qU·11s pensaient de l'octroi du 
droit de vote et d 'éll9lbillté au nIVeau communal des étrangers 
résidant en SUisse depuis 10 ans. 

Nous avons donc préparê un courrier composé d'une letlre 
(dans laquelle nous nous présentions rapidement et où nous les 
InVillons à venir s'exprimer), d 'un mémento (un mode d 'emplOI 
qui comportait les infoonations nécessaires : adresse du bureau 
de vote, horaire, façoo de voter et Ne. de téléphone et adresses 
des responsables) et d'un bulletin de vote par personne. 

Le bulletin comportait 3 questions, la première portant sur le 
droit de vote et d 'éligibilité, la deuxième sur le renouvellement 
d 'une votation consunatlVe et la troislème portait sur la connais· 
sance du Parlement des jeunes de Vernrer par la populatIOn ver
niolane. 

Des articles parus dans le journal communal .. Informations 
VerniEtrM ont ponctué l'avancement du projet et un artICle a paru 
dans OIALOG, un journal auquel sont aboonés tous les parle
mentaires (membres du Parlement des Jeunes) du pays. Au mois 
de septembre, des avis ont étê affIChés sur les panneaux offi
cieis de la commune et diffusés dans des services comme la 
"Permanence ChOmage ... Toutes les personnes coocernées ont 
reçu une enveloppe officielle à leur nom et adresse. " ne leur 
restait plus qu'à venir dans j'un des troIS bureaux de vote 
ouverts pour l'occasion. 

Durant la semaIne précédant le scrulln, nous avons reçu de 
nombreux appels téléphoniques de personnes qui voulaient des 
renseignements supplêmentrures ou qui simplement voulaient 
nous remercrer pour cette Initrative et nous en féhcrter. 



Malgré cela, â l'heure des bilans, nous ne pouvons obJective
ment n'être que déçus, Le droit de vote est un droit à gagner; 
nous supposions à ce titre que les gens se sentiraient concer
nés, mals visiblement pas. En effet, moins de 2% de 
participation: une douche froide! Et une nouvelle question : est
ce vraiment utile de se battre pour des gens qui ne se battent 
pas eux-mêmes alors qu'on leur donne toutes les facilités pour 
Je faire? ToutefOIS, nous pensons touJours. nous, organisateurs 
de la consultation, Que l'octrOI, au niveau communal, de droits 
politiques aux étrangers est une néceSSité et plus que tout, nous 
considerons que chacun a le drOit de poUVOir s'exprimer aux 
urnes pour ce qui le concerne au niveau de son quartier, C'est 
pourquoi nous continuons à soutenir le travail effectué dans ce 
sens et remerCions les quelques personnes qUI Ont compris 
l'Importance de l'enjeu et qui sont venues nous apporter leur 
bulletin. 

Les résultats: 
Comme Il fallait s'y attendre, 98.3% des votants sont favorables 
à ce que les étrangers (établis depuis 10 ans) puissent voter et 
se faire élire au niveau communal. 

97% souhaitent être de nouveau appelés à se prononcer sur 
des sUjets politiques de façon consultative. Par contre. seuls 
47% connalssaJent notre parlement avant de recevoir ce cour
rier, 

Le bilan: 

Alors que mOins de la mOlIlé des crtoyens s'est déplacée pour 
des sujets aussI importants que .. Jeunesse sans drogue~ ou 
l'assurance chômage. nous pouvons supposer qu'une grande 
partie de la populatIOn étrangère réagi t de la même façon: un 
certam désintérêt de la chose politique. 

D'autres échos nous sont parvenus. Certains n'auraient absolu
ment pas compris qu'ILS étaient concernés et croyaient à une 
erreur. D'autres aurruent tout simplement jeté l'enveloppe sans 
l'ouvrir, comme une vulgaire publicité, et nous ne parlerons pas 
de ceux qui pensent que les autres se déplaceront pour eux, 
Signalons toutefois que plUSieurs votants nous ont avoué 
n'avoir encore jamais voté de leur vie, 

l es résultats vont donc à J'encontre de tout ce qui est en train 
de se mettre sur pied mais nous continuons de croire qu'il faut 
cootinuer, même si nous avons fortement été ébranlés par l'abs
tentionnisme d'hier, 

Votations - Etrangers - 28 septembre 97 
Parlement des jeunes de Vernier 

Question 1 

Etes-vous favora ble à l'octroi 
du droit de vote et d'éligibilité 
au niveau communal aux étrangers 
résidant depuis 10 ans en Suisse? 

Question 2 

Seriez-vous favorable 
au renouvellement d'une telle 
votation? 

Question 3 

Connaissez-vous déjà le Parlement 
des Jeunes de Vernier? 

NonO,s" AbsL 1,2'4 

0...,30,;, 

,,, .. ,, 

La vie communale 

Carnet rose 
d'lIls /'tldmi" islra!io l/ mllll icipll ie 

L<t ~ig:ognc oc 'l'nice ;\ arr!!l!! 
,l'In \01 :lU-c.lI!"U, du dtlmicilè 
de notre çollaooratriœ, t>. talory 
MEX. rc<,pon,ahlc de la mi,c 
en p:Jgc de notre- bulletin. pour 
dêp(hCr, le 24 ..,eptembre Jer· 
nier. un pclil MATIIAS qUI 
fait la joie de ..,e.., parent.. 

D:Jn, ~on p:\rcouf\.l!lIe n'a P<\ ... uuhlit! une allll'l! l'ullabor.llrice, 
Lorraine fl.lI:::. ISTI:::.R, rc\pon .. ablc dc~ locaux COll1munau,'(. a\ cc 
la venue, l~ 9 octobre dern ier, dan, ~on foyer, d'ADR IEN 

Aux deux bébé .. ct ft kur. m:un:ln.." WUll'~ no\ rélicitmion ... CI 
vœu\[ Ic~ mci l leur\ . 

KARATE CLUB VERNIER: 
5 CHAMPIONS GENEVOIS! 
le dimanche 16 novembre 1997 s'est déroulé le Cham
pionnat genevois de karaté, Nos jeunes combattants, entraî
nés par Karine ZBINDEN et Vinh PHAN. ont remporté 
17 médailles au total dont 5 titres de champions genevoIs, le 
club vernlolan figure à la deuxième place des meilleurs clubs 
geneVOiS, Bravo à Sébastien FONTAINE. Stéfano CJRIOLO, 
Sarah VOUl l LAMOZ. Michael O'CEARBHAILL, DaVid 
SCHWARZ. Christophe AMADIEU, David DI DIO, Delan MAR
JANOVIC et Richard MOUTIE. 

Souhaitons à ces jeunes de continuer à remporter de nom
breux titres, 

Karaté Club de Vern ier : Ecole de Chatelaine, 
Ch, des Eglantines, 
1219 Chatelaine 

Responsables: Vinh PHAN & Karine ZBINDEN 
Tél. 079 / 214.77,94 
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La vie communale 

La Fanfare municipale 
en concert 

Le dimanche 23 novembre (au lendemain de ta Ste-Cécile, 
Patronne des musiciens), la Fanfare municipale de Vernier 
avait invité tous les amis de la société et de la musique â 
son traditionnel concert-apéritif. 

Un nombreux public, au sein duquel on comptait la pré
sence de M. Ernest GREINER. Président du Conseil muni
cipal . Mme Gabnelle FALQUET, Conseillère administrative, 
et M. Christophe ISEU, Maire, se pressait dans la salle 
communale de Vernier-Piace pour applaudir la prestation 
des musiciens vernlolans, placés sous la direction de 
M. Philippe BERTHOUD. 

Les spectateurs ont pu apprécier ta précision et la finesse 
des interprétations ainsi que la diversité des compositions 
interprétées allant de la mUSIque légère extraite de films 
ou de séries télévisées â des oeuvres plus classiques 
(Marche triomphale d 'Alda, de Verd~ , sans oublier des 
rythmes exotiques tels que .. nco Tico» et «Copacabana». 

Dans un bref message, le Président, Georges BAECHLER, 
a tenu à remercier et féliciter tous les exécutants pour le 
travail accompli pour améliorer les qualités musicales de 
la fanfare, qUI remporte des succès non seulement à 
Vernier mais également en dehors des frontières canto· 
nales, comme sa participation. les 5 et 6 septembre, au 
125- anniversaire de l'Union instrumentale de l'Auberson 
(Vaud). 

[fi plm:t pour I~ dl Jill /J /'AuMrsotl. 

En effet. conviés à cette commémoration, les musiciens 
de Vernier ont frappé l'assistance par la variété et la quali· 
té de leur programme, faisant dire à un journaliste du 
.. Journal de Sainte·Croix .. : .. On se prend alors à oublier la 
notion traditionnelle de fanfare pour écouter une sorte de 
Grand Orchestre du Splendid, ce d 'autant plus que le 
directeur s'empare du micro pour chanter dans le plus pur 
style du .. crooner ... De la Grande musique !-
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L'ÉCHO OE 
VERNIER-THÉÂTRE 

Votre troupe 
communale 

vous propose «Le Tartuffe» de Molière, 
au Théâtre des Ranches 
du 6 au 28 mars 1998 

- Molière ? Vous avez dit Molière? 

- Oui, notre plus grand auteur comique. Que savez·vous de 
lui? 

- Comme tout le monde: il s'appelait en réalité Jean· 
Baptiste Poquelin, il a vécu, Je CroiS. au XVIIe Siècle, a écrit 
des comédies en vers et en prose, il s'est moqué des 
médecins, des bourgeois. des avares. et des ... 

- Ce n'est déjà pas si mal! A sa naissance, le 15 janvier 
1622, à Paris, son père, Jean Poquelin, a vingt·sept ans. Il 
est tapissier. Il aura cinq enfants : Jean·Baptiste, l'ainé, 
Nicolas, Jean, Madeleine et Catherine, 

Jean Poquelin conduit une délicate affaire : racheter à son 
profit une charge de tapissier et valet ordinaire du roi. La 
négociation est conclue en 1637, Jean Poquelin obtient 
même que la charge soit transmissible à son fils aîné et 
Jean·Baptiste prête sennent. Il va avoir seize ans. Il fré
quente le collège de Clermont. tenu par les Jésuites. Sorti 
de cet établissement, il fera son droit, sans doute pour 
suivre la volonté paternelle qui désirait établir solidement 
son aîné. 

- En 1640, arrive à Paris nberio Fiorelli, connu sous le nom 
de Scaramouche, maître du mime et de la comêdia dei 
arte. On pense que c'est lui qui fit éclater la vocation du 
jeune homme. Mais un autre lien va l'attacher au théâtre: il 
vient de faire la conquête de Madeleine Béjart, une corné· 
dienne de dix·huit ans qui est, comme lui , aspirêe par 
l'aventure du théâtre, Jean·Baptiste annonce à son père 
qu'il renonce à la charge de tapissier du roi et veut être 
comédien. 

Le 30 juin 1643, il fonde l' Illustre Théâtre. Le premier jan· 
vier 1644, c'est l 'ouverture de la salle des Métayers. 

- Avec Madeleine, il fait front. Pour préparer la nouvelle sai· 
son, en juin 1644, il engage un danseur et c'est dans ce 
contrat que, pour la première fois , on voit apparaître le nom 
de .. Molière ... 

Et c'est en 1658 qu'il décide de revenlf à Paris. Le 
24 octobre, il est admis à jouer devant le roi dans la 
salle des gardes du Louvre. Une année plus tard, le 
18 novembre 1659, Molière met à l'affiche, en même temps 
que Cinna, une courte pièce de son cru: Les Prêcieuses 
ridicules. En 1660, il obtient du roi la salle du Palais Royal . 

Le mois prochain, nous vous raconterons l'aventure du 
.. Tartuffe ... 

Echo de Vemler· Théâtre 



La vie communale 

Maison de quartier de Vernier-Village, où est-elle? Que fait-elle? 
DePUIS 1995, vous avez pu lire des articles concernant la 
MaIson de quartier de Vernier~Viliage, lanl dans ['Info Vernier 
que dans la presse genevoIse. 

DepUIS, certaines rumeurs circulent, des questIons se posent, 
nous décidons aUJourd'hui de clarifier et d'expliquer notre 
situation. 

L'Association maison du Quartier de Vernier (AMQV) s'est 
créée en mars 1995 pour travailler en collaboration avec la 
commune ell'ABARC (Cenlre de rencontres pour adolescents) 
sur le projet d'une maison de quartier dans Vernier-Village: 

- accueil des enfants après l'école et pendant les congés 
scolaires; 

- accueil des adolescents: 

- rencontres, cours et manifestations pour adultes; 

- animations dans le village. 

L'association est gêrée par un comité de bénévoles. 

Avant la création de l'association, nous assurions dêjà l'accueil 
du secteur enfants .. Les Piafs" les fins d'après-midi dans un 
local situé dans la Maison Chauvet-Lullin. 

De plus, nous nous occupons également deux fois par année 
de la Vente-Achat ainsi que du cours de Rock. 

Au printemps 1996, suite à la présentation du projet global à la 
commune, celle-ci achète une parcelle comprenant une villa 
(destinêe aux enfants) et un hangar (destiné aux adolescents), 
située au ch. de Champ-Claude. 

Cette villa nécessitait des travaux qui ont été réalisés en 
automne, d'une part, par des entreprises et. d'autre part, par 
'es adolescents de ,'ABARC, de jeunes chômeurs, des enfants, 
des parents et les membres du comité. 

Les lieux étaient prêts à accueillir les Piafs dès janvier 1997. 

Déjà dans les cartons, nous apprenons avec déception que 
des voisins ont fait oppoSItion à notre venue et une procédure 
s'engage. 

Nous redéballons et les activités continuent dans le local 
inadapté de Chauvet-Lullin. 

Malgré tout, répondant à un besoin des 
parents, nous ouvrons les mercredis après
midi. 

Nous terminons "annêe scolaire toujours sans 
nouvelle de la maison. Le local de Chauvet
Lullin ayant été attribué au Jardin d'enfants 
"Le Trèfle .. , nous déménageons de nouveau 
en septembre 1997 dans la petite êcole au 
milieu du village pour accueillir une septantaJ
ne d'enfants ]()(s des différentes ouvertures 
(moyenne de 20 enfants par jour). 

Pendant le mois d'aoOt, nous participons à 
"organisation el aux activités du Centre aéré 
de la commune â Sézegnin. 

En résumé, voici les activités 
qui vous sont proposées pour l'instam: 

• accueil des enfants (8-12 ans) les lundi, 
mardi, Jeudi, vendredi de 16h. à 18h. - au 
sa, rue du Village: 

les mercredis de 13h.30 à 18h. (avec sorties) - au 50, rue 
du Village; 

les Ventes-Achats (en mars et novembre) - Ecole de Vernier
Place; 

le cours de Rock le mercredi de 16h.45 à 17h.35 (pour 
enfants de 7 à 10 ans) - salle de rythmique de l'Ecole des 
Ranches 1; 

• le Centre aéré de Sézegnin (1 mois d'été); 

• animations aux promotions. 

Nos activités sont assurées financièrement par la Commune 
de Vernier et la CCCLR (Commission cantonale des centres de 
loisirs et de rencontres) ainsi qu'une participation financière 
des parents. 

Pour se rapprocher du projet initial 
voici nos perspectives d 'avenir : 

accueil des enfants le mercredi toute la JOurnée: 

accueil des enfants pendant les vacances SCOlaires; 

fusion en 1999 avec l'ABARC pour le secteur adolescents: 

emménagement des Piafs dans la villa; 

installation des adolescents dans un local neuf à la place du 
hangar; 

ouverture de la maison du quartier à un plus large pUblIC 
(Adultes-Jeunes adultes) 

animalJons dans le village. 

Si, à la sUite de ces quelques lignes, vous avez encore des 
questions, des remarques ou êtes intéressés à êchanger votre 
point de vue sur votre future maison de quartier, nous vous 
invitons 

Mardi 27 Janvier 1998 
à 18 h.30 
Au local des Piafs 
50, rue du Village 

SInon contactez-nous au 341.04.08 

Le Comité de l'AMQV 
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Petites annonces - A votre service gratuitement 

A vendre 

Skis Rossignol SV 200cM + fixation 
Tyrolia + NordlC3 pointure 43 Fr. 300.- . 
Vêla appartement Keller Hl 300 
Fr. 200.-
Tél. 797.13.73 

Soowboard Nidecker, taille , m 36, idêal 
pour débutant et autres - Prix à discuter. 
Tel. 341 .08.43 

Skis 190cm + fil(. - Fr. 50.-, skis l70cm 
sans fix. - Fr. 20_- , bâtons 110cm ou 
120cm Fr. 10.- , bottes de ski T.40 -
Fr. 20.-. 
Têl.341 .21 .74 

Landau convertible en poussette. siège 
pour chaise (chaise haute) 
Chauffe-biberon VOilure et maison 
Tél. 797.21 .06 

Landau convertible : poussette + 2 hous
ses, couette + 1 ombrelle. 
Poussette canne + baby relax. 
le toul Fr. 100.-, 
Tél. 796.43.63 

Urgent, habits hiver + panta/on de ski 
fille 1.164, très bon état, bas prix 
TêI. 796.56.94 

Très beau manleau mouton réversible, 
vert. ample, coupe italienne. état de neuf 
- taille 42·44 
Valeur Fr. 2'950.- prix à discuter 
Tél. 796.08.85 

Paletot· ... este en fourrure ragondin neuf . 
... aleur Fr. 1'700.-, cédée Fr. 800.-, 
(cause départ) 
Tél. 797.33.06 le soir 

3 CD neufs, cédés Fr. 40.- (56% moins 
cher). Le dernier de MAURANE (Diffé· 
rente); le dernier de MYLENE fAR MER 
(Anamorphosée): le dernier de POW 
WQW (Quatre) 
Tél. 796.08.16 

Solarium 1 face (1m80) pliable Fr. 450.
Table ronde en ... erre .. 4 chaises 
Fr. 100.-
Natal 0 (SI1arp) Fr. 350.
Montre Dubois Fr. 100.
Tél. 796.63.49 

Aquarium 300L complet, sans meuble 
Fr. 600.-
Tél. 797.18.10 
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Humidrficateur Jura Sanamatic, 2 filtres 
Fr. 40.-
Têl. 796.43.16 

Sèche· lrnge Candy bon état 5 kg, sans 
condensateur Fr. 250.- Tét. 341.68.67 

Armoire 2 panes miroir. btanche 
Fr, 200.-
Tél . 341 .03.87 

Table el 2 chaISes cUIsine. Formica brun 
Fr. 70.-
Têt. 797.47.60 

Sommier neuf 140/ 190 avec tête mobile 
Fr. 19o.-
Petite machine à la ... er, idéal p/ ... ête· 
ments délicats, linge bébé . Fr. 100,
Tél. 34 1.41.32 

Chambre enfants. 2 lits superposés 
(sans matelas), 1 armoire, 1 commode, 
1 bureau · Fr. 650.-
Tél. 341.04.04 / 798.23.55 

Ut·arrnoire .. matelas 160/200, très bon 
état, étagères et coffres â t'intérieur . 
Fr. 1 '200.-
Tél. 782.71 .95 

Région Montana, appartement a«ique 
115m2 balcon, 3 chambres, 2 salles 
d 'eau, cave, garage .. place de parc 
extérieur 
Tél. 079 / 200.54.13 

Vieux·Vernier, maison ancienne rénovée, 
7 pièces, Jardin, garage· Fr. 750'000.-, à 
discuter 
Tél. 341.04.57 

1 A votre service 

Espagnol intensif par professeur expéri
menté, de langue maternelle espagnole 
(Castillan) • tous ni ... eaux 
Tél. 796.41.52 

Anglais rapide par professeur expéri· 
menté, Anglo Américain· tous niveaux 
Tél. 796.41.52 

EtudIante école de commerce donne 
cours allemand, niveau cycle d 'orienta· 
tJon 
Tél. 34' .25.93 . le soir 

Formateur expérimenté donne cours 
Windows, Excel, Lotus 1·2-3 • chO
meurs 50% rabars 
Tél. 796.50.78 

Jeune grand· maman de toute confiance 
garderait des enfants bénévolement 
quelques heures. 
Tél. 796.05.38 

Pour tous tra ... aux graphiques : cartes de 
visite, faire-part, dépliants, courrier, etc. 
Tél. 796.72.50, le soir (ou répondeur) 

KNIGHTS OF DANCE. animation dan· 
sante et karaoke pour soirées d 'entre· 
prises, mariages, etc . • Prix imba«able. 
Tél. 796.56.54 - A bientOt ! 

1 Offre d'emploi 

Moniteur ou monitrice de culture phy· 
sique est recherché(e) par la section 
gym adultes du C.H.C. de Châtelaine. 
Date d 'entrée en fonction à con ... enir . 
rétnbutlOn Fr. 35.- la séance d 'une 
heure. 
Renseignements auprès de M. José 
FUSEr, tél. 735.49.32 dès 18 h.30. 

lA louer ] 
Deux boxes fermés, dans parking accès 
par porte automatique, immeuble 9, ch. 
De·Maisonneuve Fr. 128,- /mois 
Tél. 796.95.1 1 ou 077 / 26.51.45 

Grande salle de fêtes a ... ec ou sans châ· 
teau gonflable • renseignements tél. 
794.85.56 

1 Cherche à louer 

Couple 2 enfants cherche 41/2 - 5 pièces 
pour fin mars 98, sur Châtelaine, Ugnon, 
A ... anchets, Charmilles . • Loyer Fr. 1 '1 00/ 
1'200 p1mois. 
Tél. 796.80.04 

Pianiste, étudiante au Conservatoire de 
Genê"'e, cherche "des murs mélo· 
manas" chambre indépendante ou stu· 
dio dans maison 
Tél. 079/301 ,28.21 

local garage, en ... iron 20m2 a ... ec éclai· 
rage 
Tél. 079 / 200.30.83 

1 Santé 

le Reik!, une technique de relaxation, 
est une pratique thérapeutique de trans· 
mission d'énergie agissant sur l'équilibre 
de l'être humain. 
Tél. 796.97.59 
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I l. 19 Ch:il l'i:linc 
Td . O!l r9<i 9·( 50 I:ax 022m>6 95 .B 

MENUlSEIUE . CHAJIPENTE 
ESCAUERS . COUVERTURE 

Rc\'cndcUf concessionnaire 
EgoKiefcr 

• F(~nêlrcs PVC· Bois - Bo is-mctal 
• Fenêtres n::'nov:11 ion 

• Fenêtre:> pho niques 
• Fe nêtréS lhc rmiqucs Choisissez la performance 

VOIcI~ aJurninium 
UNE QU E STION D E CARACT Il WE 

~ Banque Cantonale 
~ de Genève 

Portes d 'cllIréc 
Agente de Vernier ; foute de Vernier 219, 1214 Vernier, tel 80917 00 

PENSION RHODANIENNE SA 

Accueil personnes âgées 

Etablissement médico-social reconnu - Maison rénovée - jardin 
Soin par un personnel qualifié et attentionné 

Prix raisonnable 

Chemin des Comtoises B - 1214 Vernier - " (022) 341 14 20 

G.FURCOLO 
Maçonnerie - Paysagiste 

Aménagements extérieurs 

Entretien 

Clôtures - Piscines 

Bd. chemin Mouille-Galand -1214 Vernier 

Tél. 341 lB 56 Fax 34123 21 

Cherchons 

FEMME DE CHAM BRE 
à temps par tiel 

Ummrft' r:mllp/~u' flII r/l'",.-jm'm ... · j 

• âge 20-35 ans 

• si po~, i blc expéri mentée 

• bon nes connaissances du français 

• Pcnnis valable 

Veuillez té léphoner au 022/798 44 40 

G. SARACINO 
TRAVAUX DE PEINTURE 

PAPIERS PEINTS 
CRÉPI RUSTIQUE 

Atelier: 2A. ch du Sorbier 
46, r. Virginio-MaJnati 1214 Vernier 
121 7 Meyrin Tél. 341 0843 

MATEL: 079/203 89 62 
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Piscine couverte du Lignon 

Noulleau! COURS D'AQUAGYM 
Mardi 
Mercredi 

Vendredi 

Samedi 

Renseignements: 

18h30 - 19h05 
19h10 -1 9h45 

09h45 - 10h20 
10h25 -11h00 

10h00 - 10h35 
10h40 - 11h15 

Service des sports - 3D, route du Bois-des-Frères 
1219 LE LIGNON 
Tél. 796.62.96 (le matin) 

HIVER 1998 
ECOLE SUISSE DE SKI ALPIN 
enfants de 8 à 16 ans 

ECOLE SUISSE DE SNOWBOARD 
enfants de 10 à 16 ans 
Cours de ski alpin pour enfants de 8 à 16 ans (débutants, moyens, avancés). Cours de snow
board pour enfants de 10 à 16 ans ayant déjà skié (débutants. moyens, avancés). 
organisés par le service des sports avec la collaborallon technique de moniteurs Qualifiés. 

Périodes (à choix) 
, .. période: 14 janvier, 21 janvier, 28 janvier. 4 février 1998 (4 mercredis) 
2e période: 11 février. 18 février, 4 mars, 11 mars 1998 (4 mercredis) 
Ueu: Torgon (VS) 

Prix par période: Fr. 170.- tout compris 
Pour tous renseignements et Inscriptions, s'adresser au service des sports, 
30. route du Bois-des-Frères, (piscine) 1219 LE UGNQN, tél. 796.62.96 Oe matin). 

Ecole BER Genève a: 
III 
:» o ... 
c( 

A proximité de Vernier-Village 

Magnifiques appariements 
de 4 et 5 pièces 
dans un immeuble neuf 

CUisine équipée, calme et verdure 
Parking souterrain. 
4 pièces Frs ,'800.- ... charges 
et parking 

5 pièces Frs 1 '980.- + charges 
et parklag 

Renseignements : 
ePG: Til. 319.77.59 



Le bon conseil 
dubpa 

Quand la nuit tombe ... 

Au crépuscule et en particulier de nuit. les piétons et 
les conducteurs de deux-roues (surtout les cyclistes) 
courent de graves dangers. Pour cette raison, ils 
devraient se munir d 'accessoires rétroréfléchissants, 
comme par exempte flash-semelles, ceintures, bras
sards, Jambières, etc. ou, du moins, porter des habits 
clairs. Des bandes rétroréfléchissantes aux vélos et 
cyclomoteurs augmentent la sécunté des deux-roues. 

Brouillard 

L'expérience le montre : les accidents qui se produisent 
dans le brouillard sont lourds de conséquences. On 
peut les éviter en réduisant sa vitesse et en augmen
tant l'intervalle de sécurité (supérieur à la mOitié de la 
vitesse indiquee au compteur). Ne vous pressez pas! 

Attention : le brouillard est trompeur et incite à des 
erreurs d 'appréciation, par exemple les distances. 
Beaucoup de conducteurs crOIent, à tort, qu 'ils vOient 
mieux dans le brouillard de jour que de nuit. Le 
brouillard peut vous surprendre. Si vous apercevez du 
brouillard devant vous, rêduisez votre vitesse avant d'y 
entrer. 

Espace réservé aux partis politiques 
s iégeant au Conseil municipal 

Ai" " . 
DE 'GÀUCHE 

UN GRAND MERCI! 

L 'ALLfANCE DE GAUCHE nous communique: 

Les candidats députés de l'Alliance de Gauche, 

Sernard SUNTSCHU 

Michel MONOD 

Yann PERRET·GENTIL 

Hans·Rudolf MISCHLER 

remercient les électeurs de la Commune de Vernier qui 
leur ont accordé leur suffrage en grand nombre. Bien 
qu'ils n'aient pas obtenu sur le Canton de Genève le 
nombre de voix suffisant pour être élus, ils restent pré
occupés de la représentation des communes au Grand 
Conseil. Ils espèrent que les membres élus introduiront 
des dispositions Qui vont dans le sens de la défense de 

CJ>artageons JVoël ! 
Pour beaucoup d'entre nous, Noël se fête en famille. 
Même si ce Jour n'a souvent plus qu 'un lOintain rapport 
avec la naissance du Christ, la creche et le sapin 
réunissent toujours autour d 'eux enfants et parents 
pour se redire, année après année, au travers d'un 
repas partagé, de cadeaux offerts, que l'on tient à 
l'autre. Mais ce jour peut aUSSI être vécu douloureuse
ment par celles et ceux qui se retrouvent seuls. sépa
rés des leurs par des décès, divorce, des kilomèlres ou 
une mésentente. 

Pour que Noël reste une fête de la rencontre. même 
pour celles et ceux qui sont isolés, les Jeunes des 
paroisses protestantes de la région et ceux de la 
paroisse catholique du Lignon vous invitent dans la nuit 
du 24 au 25 décembre. Un repas gratuit, diverses ani
mations (contes, chants, musique, films. diapositives, 
célébration, garderie pour enfants) sont au programme. 

N'hésitez donc pas à rejoindre le 24 au soir jeunes et 
plus âgés de ces paroisses et du quartier qui préparent 
avec enthousiasme cette fête. Vous pouvez aussi sim
plement passer, le temps d 'une animation ou d 'une 
discussion autour d'un feu de cheminée. 

Les locaux de la paroisse protestante du Lignon 
(34. Place du Lignon, derrière le centre commercial) 
seront ouverts à partir de 18 h. avec une célébration, 
suivie par un apéritif à 19 h. et le repas à 20 h. Les ani
mations se prolongeront jusqu'à tard dans la nuit 

Gabrielle Pilet Decorver 

Nous remercions l'Association des commerçants du 
Lignon et quelques donateurs anonymes pour leur sou
tien. 

Pour tout renseignement ou proposition de coup de 
main pratique ou financier. s'adresser à 
Pierre-Yves Decorvet. 34, Place du Lignon, 1219 Le 
Ugnon, tél. 797.50.33 

l'intérêt des communes suburbaines. POllr,.~ INn rrJIU Stul(~Jd NfN!/ 
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A la Macav 
Jusqu'au 23 décembre 

,,5 YIvl PI-IOMA 1 LLES .. 
b/1lMÎI;OIl (:ol/t'clfr 

du / 9 janvier au 20 février 1998 
"CHUTE DE PETITS PRIX . 

E.\{WJiliulI col/l'crin' 

Chantons Noël 
Velldredi /9 décl'mbre /997. 10 h.30 

EgliH.'S ftttlwliquf! el prole ,~'I(lIllf! tlll UgmJII 

ENSEMBLE, CHANTONS NOËL 
J)irection }emhUarie ('[ 'RTl 

1. '()rcht, ."tre df.' "Opéra-Studio 
lIccumpllJ.:l1l' Il' pub/il' 

dUlIIlllllt t1l'\ ,\'lIiH.\ lradi/ùmue!l. 

Soupe' lJll Il'II dc' hoi,\ cl !llwrtÙ'. 

Soirù ol/t'rle plir le Sc'n 'ia ni/lUrel 
tif.' hl CmIlfIllIlH' dl' \ FR.\'I/:R 

Lutrée lihn' 

~ LES FENÊTRES DE L'AVENT " * 
'* sont yisibles dans le village. 'i::? 

Allez les admirer, car leurs propriétaires se sont 
donné beaucoup de peine, pour le plus grand 
plaisir des yeux! i:f i::f 

ALLEZ-Y PENDANT L'AVENT, -tl 
.JI... of:; PARCE QU'APRÈS * 
W '" IL SERA TROP TARD ! 

Association des Intérêts de Vernier-Village 
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Au centre commercial de Balexert 
Jusqu'au mardi 23 décembre: 

Le Mythe du Trappeur et la vie dans la nature. 
Exposition d'objets, reconstitution des lieux, animations per
manentes (dessins, jeux du casse-noix, de la descente des 
rapides, de la Tautana) et orchestre. 

Oës le 17 décembre, emballage cadeaux gratuit pour la clientèle. 

Du 26 décembre 1997 au 3 janvier 1998: 

Foire à la brocante 

Du 6 au 31 janvier' 998: 

Ce sont les soldes! 

Dam le cadre de 1'«Opér:lIioll vill:.Jges roumaim» 

MARDI 6 JANV IER 1998'20h. 15 
Parois~e eatholi(IUe de Slc-Marie-du-Pcuple 

(A\. Henri-Golay 5 - Ch;'Î!elaine) 

CONCERT DES ROIS 
par le QUINTETTE HORA 

Musique!> fo lk loriques ct populaire!> de Roum:lIl ie 

Emree libre - Collecte ;Il'î ssue du cOlleen. 

Org. Pl/misses catholiqfl e (" pro1eSlllllle dt! CluÎ lelaiflt!. 

GRANDE SEMAINE FESTIVE 
au Centre commercial 

DES AVANCHETS 

Action dans les commerces 

crêpes - vin chaud - dégustations - tombola - etc. 

Marché aux jouets des enfants 
le mercredi après-midi 

brocante - film - stands divers - musique - etc. 

Marché aux puces des habitants 
le samedi 

concert - marché de Noël - karaoké - etc. 

du lundi 15 décembre 
au samedi 20 décembre 1997 

Organisation: Association des commerçants, 
travailleurs sociaux du quartier et divers partenaires 



Carte de visite 

'" If.); 

La Bourse 
aux vêtements 
Ouverte le 21 septembre 
1993 sous l'égIde du 
Groupe d 'habItants de 
VernIer-Village (GHVV), la 

vncIILt'nlA Bourse aux vêtements a 
,!~;;'N;~ poursUivi son activité dans 
\2' le cadre de l'Association de 

la maison de quartier de 
Vernier (AMOV). 
Depuis le 23 Janvier 1997, la 
Bourse aux vêtements a 
pris SOf1 indépendance sous 

la dénomlnal on de .,Assoclation de la Bourse aux vêtements de 
Vernier-Village" (BV). 
DepuiS son ouverture, la BV n'a cessé de s'agrandir. Elle répond 
au besoin en habillement d'un nombre croIssant de tamiles de 
la Commune de Vernier qui, au \lU de la situatIon économique 
actuelle. se trouvent en difficulté. 

Les bénévoles seront heureuses de vous y accueillir dans une 
ambiance chaleureuse tous les mardis de 14h.OO à '7h,DO ainsi 
que le :ze JeUdi de Chaque mOIS de , Bh.DO à 20h.OO. La SV est 
fermée pendant les vacances scolaires et les jeudis de 
décembre et Janvier. 
En nous rendant vIsite. vous trouverez des habits pour enfants 
de 0 à la ans, ainSI que pour femmes, de la taille 34 à 48/50, Vu 
l'exigullé de noIre local, nous n avons malheureusement pas pu 
ouvnr un rayOf'l .. Messleurs~! 

Pour la bonne marche de cene actiVité, nous demandons 
Fr, 5.- d'inscnptlOn lors du premier dépôt de vêtements (au 
maximum 10 articles, doot l'enregistrement se fait Jusqu'à 
16h.30 le mardi et 19h.30 le jeudij et prélevons 10% du pnx de 
vente. 

Les bénévoles, après vérificallOn du bon état des habits (lavés, 
repassés. non troués ... ), vous aideront à définir les prix de ces 
derniers. 

Il va de sol que nous sommes tributaires des saisons. Pour cene 
raison. nous n'acceptoos en fin d 'hiver que les habrts de prin
temps/été et en fin d'automne les habits d 'hiver/printemps. 
Ayant seulement 35 m2 et souhaitant renouveler régulièrement le 
choix. nous gardons 6 mois les vêtements mis en vente. 

DepuiS 4 ans, nous constatons que cene actIVIté comble un reel 
besoin. Pendant ces annees. le nombre de vêtements en depôt 
ainSI que le volume des ventes n'a cessé d·augmen:er, Nos sta
tIStiqUes viennent confirmer cette tendance. AinsI. nous consta
tons que duranlles troiS premieres annees. le nombre d Inscnp
lions a quadruplé, passant de 53 personnes en 1993 a 213 en 
1996 A ce rour, nous comptons 252 IOscnpllons. Quant au 
mouvement financier. Il s'est vu multiplier par 5. SOit Fr, 5'254.
en 1993 contre Fr. 27"195.- en 1996, 

DepuiS le début de I"activlté, nous occupoos un local Situe au 
SOUS-sol de l'école des Ranches de Vernier-Village Ce local 
d'une SuperfiCie d 'enViron 35 m'- ne correspond plus à nos 
besoins actuels. 

Vous qui avez un local non occupé ou qui connaissez un méce
ne. sachez que nous senans intéressés par cet espace 
Malheureusement. nous ne pouvons assurer un loyer. noIre but 
n'étant pas de faire un bénellce maiS de permettre aux habitants 
de la commune de se vêtir à motndre prix. 

A bon entendeur, Salut' 
Le Comlré de la ev 

Association des commerçants 
du centre commercial du Lignon 

Shopping 

AGENDA DU LIGNON SHOPPING 

Samedi 20 décembre 

Samedi 27 décembre 

le Père Noël nous rend visite, 
Bobards en balade, contes pour petits et grands. 

Venez nombreux déguster un verre de vin chaud, 
servi par le dynamique Club des Aînés, 
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Infos quartier - VERNIER 

Association des intérêts de Vernier-Village 
Case postale 434 - 1214 Vernier 

Les abeilles de Crotte-au-Loup 

Les ruches sont là, bien abritées 
dans un coin du jardin. 

De la route, on ne se douterait pas 
que des milliers de petites ouvrières 
vont, pendant la bonne saison, 
chercher leur nourriture dans un 
rayon de 3 kilomètres autour de 
leur maison. 

Novembre est là. Les feuilles tom· 
bent. Jean Roch visite son petit 
rucher. Il enlève quelques feuilles 
mortes â l'entrée de la ruche. Une 
abeille en sort comme une flèche et 
le pique à la main. Elle Ira mourir 
quelque part. Elle a terminé son tra· 
vail de surveillance ... 

Une colome d'abeittes, c'est un 
groupe qui ne peut fonctionner 
qu'avec une reine, des ouvrières et 
des mâles dont l'utilité est de 
féconder la reine. On ne sort pas de 
ce système. Mais pour que cet 
ensemble vive et produise le miel 
que l'apiculteur va récolter vers le 
milieu de l'année, que de travaux 
d'entretien, de lutte contre les para
sites, de soins multiples et variés. 
Jean Roch en sait quelque chose. Il 
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a succêdé à son pere qui possêdait 
déjà ce rucher et qUI l'a initié aux 
secrets du métier. 

Aux vacances de Pâques de cette 
annêe. Jean a dévoilé à des enfants 
du Quartier quelques-uns des mys
tères qui entourent la vie d'un 
essaim. Vêtus de blanc, chapeau
tés et voilés, ces jeunes néophytes 
ont assisté à l'exploration d'une 
ruche et ce dut être passionnant 
lorsqu'on sait que Jean Roch officie 
dans cet art depuis des dizaines 
d'années et qu'il en connait un 
rayon. Nous nous en sommes 
rendus compte lors d'une récente 
visite: nous n'avons pas vu le 
temps passer! 

Le village est près de la ville. Elle 
cherche à le rattraper. Il faut s'en 
défendre avec énergie. Il y a encore 
quelques ilots à protéger du béton. 
Ces vieux jardins en font partie. 
avec tout ce qu'ils contiennent. 
Veillons-y. 

Mais si vous saviez ce que le miel 
de Jean est bon ! 

Le Comitê de ,'AIW 

ASSOCIATION 
DES INTÉRÊTS DE 
VERNIER-VILLAGE 

Te reconnais-tu? 

Si oui. dis à tes parents de nous 
téléphoner au 341.39.17 Jusqu'au 
31 décembre 1997. 
Tu gagneras un bon de Fr. 30.- à 
valoir dans une bonne librairie 
genevoise. 

Le Comité de l'AIW 



A 
1 

C 
E 

Appel aux entreprises! 

Inlos quartier - VERNIER 

Associalion des Inlérêls de Châtelaine el environs 
Case poslale 207 - 1219 Châlelaine 

Noël 1997 n'est plus très loin, 1998 pointe déjà le bout de son nez. L'A.I.C,E. prépare activement la fête des Rois 
destinée â nos aînés. 

Vous pouvez contribuer efficacement à l'organisation en étant donateur de cette fête. 

Nous vous remercions de verser vos dons au CCP 12-12 181-4. A.I.C.E.. CP 207, 1219 Châtelaine. 

En vous remerciant infiniment d 'avance de votre solidarité et générosité en faveur de nos aînés, le Comité de 
l'AI.C.E. vous souhaite une fin 1997 pleine de succès. 

RAPPEL À NOS MEMBRES! 

Nous vous remercions de bien voulOir verser votre cotisation annuelle de Frs 15.- à: A.I.GE. Case postale 207. 
1219 Châtelaine, CCP 12-12181-4. 

L'Association des intérêts de Châtelaine et environs est heureuse 
d'inviter toutes les personnes au bénéfice de IIAVS à 

LA FÊTE DES ROIS 
INVITATION AUX AÎNE(E)S DE CHÂTELAINE EXCLUSIVEMENT 

Samedi 10 janvier 19981 dès 14 h.OO, à la salle de gym de Ilécole de Châtelaine. 

Musique. attractions, goûter, tombola, chaleur humaine et joie seront votre programme! 

Si vous avez de la peine à vous déplacer, nous viendrons volontiers vous chercher à domicile. 

N'OUBLIEZ PAS DE VOUS INSCRIRE 

Prière de renvoyer ce coupon-réponse, au plus tard le 6 janvIer 1998, 
à A.I .C.E., Case postale 207, 1219 Châtelaine 

-- l?<é- -----------------------------------------------------------------------------------------------

Nom / Prénom; _____________ _ 

Adresse : 

Tél. : 

Nombre de personnes 

o J 'ai besoin d 'un transport 

o J 'attendrai au bas de mon immeuble 

o J 'attends dans mon appartement 
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L'O péra-Studio 
de Genève 

présente 

Vendredi 30 janvier 1998 à 20 h 30 
Maison Chauvet-Lullin à Vernier 

Soirée Belle Epoque 
avec les solistes de l'orchestre de l'Opéra-Studio 
(Champagne en (in de soirée) 

Billets en vente au stand Info Balexert et à l'entrée 
Fr. 30.-1 Jeunes et AVS Fr. 20.-

FESTIVAL JEUNESSE - VERNIER 
7-19 février 1998 

Contes - spectacles 
7 + 8 février - Salle des fêtes du Lignon-Genève: 

3' WEEK-END DE LA BD avec le B.D. Club de Genève 

dédicaces: 

MITTEI - WEINBERG - JANVIER - FAURE - GEERTS- KALONJI - AB 'AIGRE - BALADI - WASEM 

COMMUNE DE VERNIER 'B' 306 06 86 et 'B' 796 80 06 


